



LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Murcia, trimestre..... 21 rs.
 Fuera..... 24
 Ultramar y extranjero... 42
 Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.
 La Aparicion de Santiago ap.
 Sale el sol á las 4 y 45 m. y se pone á las 7 y 58 m. de la t.
 Tiene el día 44-h. y 27 m. y la noche
 las 7 y 10.
 Sale la luna á las 8 y 11 m. de la m. y se pone á las 9 h. y 55 m.
JUBILEO.—En la iglesia de S. Antolin.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Linea de anuncios..... 12 mes.
 Idem de comunicados..... 24
 Los de los suscritores con un
 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratos á precios
 de tarifa.

ADVERTENCIA.

MAPA DE MARRUECOS.

Existiendo muchos de estos en nuestro poder, pertenecientes á los que eran suscritores en abril, esperamos de los que no lo han recogido aun, se sirvan hacerlo á la brevedad posible, presentando al efecto el recibo de su suscripcion actual, y los que no le tienen por no haber satisfecho aun el trimestre, sirviéndose hacerlo á la vez.

EL PERIODISMO.

Si á la vida material del hombre le es de todo punto indispensable el aire con que respira, á su vida espiritual, á su imaginacion, á su yo le es necesaria la idea, ó por mejor decir, no habria imaginacion sin idea, como no habria hombre sin aire: principios completamente armoniosos, hermanados en su primitiva esencia.

Ahora bien, la imaginacion tanto mas se ensancha, tanto mas se engrandece, cuantas ideas brotan en ella, y á semejanza del rio que de forma caudaloso sus mil diferentes afluentes de otras tantas emanaciones, así la imaginacion á medida que adquiere ideas, estas se multiplican y forman del hombre un torrente divino de esa luz purísima que se llama ciencia, don cuido del cielo para bien de la criatura. Pero ¿qué seria de la idea creada y aun con la forma de la palabra, sin esa mágica auxiliar que la regala una vida de eternidades? Por medio de la imprenta el pensamiento tan ligero como sutil se robustece y eterniza, y viva ya la idea, escrito el pensamiento es un arroyo mas que acrecienta el caudal de ciencia localizado en la imaginacion del hombre. De modo, que circulando engendra la idea escrita, nuevas ideas, que estas á su vez hacen brotar otras y así sucesivamente; con lo cual vendremos á deducir como consecuencia legitima y exacta que la ilustracion acrece en un pueblo á medida que la imprenta se desarrolla, á la par que se aumenta la circulacion de las ideas escritas: esto es innegable. La ilustracion, pues, es hija de la imprenta; sin ella el pensamiento por mas que fuera bello, sublime, jamás saldria de un círculo estrechísimo comparado con la humanidad, y solo á el podrian alcanzar en caso las benéficas consecuencias que el talento proporciona á las sociedades. Esto es tan claro que está en la conciencia de todos.

Pues bien, siendo esto así ¿qué móvil mas grande y eficaz para el desarrollo y circulacion de las ideas que un periódico? Ninguno.

á semejanza de los hilos telegráficos el periódico disminuye las distancias intelectuales; hace aproximarse y confluír las diversas emanaciones de ideas que abraza el mundo en todos los ramos del saber humano: él, en fin, centinela avanzada de los intereses morales y materiales de un pueblo, avisa al hombre en su morada, ya evite en la ebullicion del mundo, ya en el oculto retiro de los bosques, la existencia real de una nueva idea. Así es, que en el mundo civilizado se marca en primer término la ilustracion de un pueblo por las publicaciones que sostiene; ó lo que es lo mismo, por el número de estas se viene en conocimiento de la altura á que se halla de instruccion y de comercio: apreciacion exacta, basada en todas las razones sociales que tienden al progreso científico de la humanidad.

Espuestos los anteriores principios, evidentes como la razon misma, concretémoslos ahora á un pueblo dado, localizándolos, ya materializados, en nuestra hermosa provincia.

Trabajo nos cuesta hacer una confesion: siquiera sea por nuestro amor patrio: pero la verdad es hija del cielo, y nunca pudo haber perjuicio irracional donde brillan sus divinos fulgores. Fertil, rica, hermosa, engalanada con todas las gracias de la naturaleza, nuestra querida MURCIA está llamada á ser una de las principales provincias de España. Y segun los antecedentes, septados ¿qué muestras generales enseña al mundo de su ilustracion y cultura? Apenas nace un periódico de insignificantes dimensiones, y por consiguiente, de cortos sacrificios para su publicacion, cuando ya se le mira á tanto puede compararse á esos lucientes meteoros que brillan por un instante sin dejar en pos de sí huella ni rastro alguno. Alza un hombre de ingenio, amante de su patria, la bandera de la ilustracion, animoso en su empresa, lleno de halagueñas esperanzas... mas bien presto se postra abatido, porque se mira aislado, sin secuaces, á su civilizadora idea. ¿Será acaso que MURCIA no pueda sostener un periódico, no de pequeñas, sino de grandes dimensiones? No: es que es naturalmente apática; es que en lo general se cuida bien poco de su engrandecimiento moral. Y ¿podremos, pues, ofendernos porque generalmente no se forme de nosotros un gran juicio? La sociedad ensalza á un pueblo cuando sus adelantamientos se hacen ostensibles á la faz del mundo; cuando le mira vivir con esa vida de animacion, de trabajo moral y material; no cuando yace como el nuestro en un marasmo hasta criminal si se quiere: —y permítasenos esta calificacion hija es-

clusivamente de nuestro amor y entusiasmo patrio.—¿Qué pueblo con los recursos de vida y civilizacion que MURCIA? ¿Qué país tan feraz, tan hermoso? ¿Qué clima mas envidiable? ¿Qué conjunto de principios tan armoniosos para basar la civilizacion y cultura de un pueblo? Ninguno.

Aleja, pues, querida patria, esa espantosa inercia que te consume y oscurece; y haz comprender al mundo por medio de tu ciencia y tu riqueza de cuanto eres capaz, cuando con fe te dices quiero.

Ezequiel Lopez Fernandez.

Se halla vacante en esta provincia una plaza de guarda de montes, dotada con 2.500 reales anuales.

Por don Rafael Lario, de esta vecindad, se ha registrado una mina con el nombre de Fortuna ó desgracia, en el barranco de la Rajita, diputacion de Alumbres, término de Cartagena.

Por decreto de 15 del actual han sido admitidos los registros de minas: 108 S. Juan, 109 S. Pedro, 110 S. Guies y 111 S. José, hechos por don Luis Ortiz Martinez, vecino de Madrid, en la diputacion del Ramonete, término de Lorca.

El estanco de tabacos de la venta nueva dependiente de la administracion subalterna de rentas de Molina se halla vacante.

El Organó de Mostoles, periódico que se publica en Teruel ha suspendido su publicacion, porque despues de la guerra de Africa no le han quedado nada mas que unos trescientos abonados. Segun eso nosotros debiamos haber dejado de publicar LA PAZ antes de cumplir un mes, pues nunca han escudido de cien los nuestros. Poca abnegacion tenia nuestro colega.

El domingo último tuvo lugar en Santhader la esposicion de ganado que anualmente celebra aquella capital, adjudicándose los premios con el objeto de fomentar la cria y la mejora de las razas bovinas.

Se están preparando para poner en escena á la mayor brevedad, la zarzuela popular titulada LOS MAGYARES, y las dos nuevas en este teatro, AMAR SIN CONOCER Y ENTRE MI MUJER Y EL NEGRO, y para beneficio del primer tenor señor Baracoecha, la gran zarzuela histórica que tanto ha agradado en los teatros de la corte y provincias donde se ha ejecutado, titulada: AZON VISCONTI.

PARTE OFICIAL.

Gaceta del 20.

Por real decreto de 25 de abril, se concede la gran cruz de la orden de Isabel la Católica á D. Manuel Alcalde y Royo, Gobernador militar de la plaza de Tortosa.

Se concede el *regium exequatúr* á D. Jaime Vidal, cónsul de Hannover en Valencia; y se autoriza á D. Juan La Rocha y D. Antonio Miralles, para ejercer los vice-consulados de las dos Sicilias en Santa Cruz de Tenerife y Torreveija.

Por reales decretos del 19 se restablece la plaza de subsecretario del ministerio de la Guerra, suprimiéndose la de oficial mayor, y se nombra subsecretario á D. Francisco Uztariz, que desempeñaba aquel otro cargo.

Por real orden de la misma fecha se dispone que á los individuos de tropa inutilizados en la campaña de Africa, se les expida desde luego pasaporte y no licencia absoluta para el punto que le soliciten y en que deseen fijar su residencia; que se les suministren desde donde quiera que emprendan su marcha los recursos que se consideren necesarios para que puedan verificarla, y que en los pueblos en que se establezcan disfruten por completo su haber y pan hasta que se resuelva lo conveniente sobre su futura suerte.

Por otra del 8 se encarga del exacto cumplimiento de lo prevenido por la ley de 19 de julio de 1855 para que á los individuos procedentes de los depósitos de quintos y cuerpos de ejército que soliciten plaza para el de Ultramar se les exija antes de la admision la renuncia de sus derechos á la exencion del servicio militar, haciendo responsables de ello á los comandantes de bandera y demas á quienes incumba.

Por otra del 4.º se manda que á los ayuntamientos de pueblos que carezcan de hospital para asistir á los individuos de tropa que caigan enfermos, se abonen 10 reales por cada estancia, siéndoles obligatoria por esta retribucion la asistencia debida en la parte facultativa, medicinal y alimenticia; y procediendo la administracion militar á su pago con presencia de las relaciones dobles y numéricas que dirijan los alcaldes á la intendencia militar del distrito.

Por otra de igual fecha, se da de baja al oficial primero de administracion militar D. Manuel Romero y Cote, por haber desaparecido de la plaza de S. Sebastian, aunque dejando intactos los caudales que estaban á su cargo.

Por otra del 8, se niega al subteniente D. Pedro Porta y Balsa el abono de 30 rs. mensuales que con la cruz de San Fernando le fué otorgado, siendo sargento, por los hechos de armas de los dias 14, 15 y 16 de julio de 1856 en esta corte, y se manda que en adelante no se dé curso á instancias de esta naturaleza.

Por otra de 16, se manda iluminar el 15 de agosto el faro de segundo orden de la isla del Aire (Menorca).

El ministerio de la Guerra publica varias resoluciones relativas al personal.

Gaceta del 21.

Por real orden del 20, se dispone que los respectivos cuerpos compren desde luego las cruces de San Fernando y las pensionadas sencillas de María Isabel Luisa concedidas á los individuos de tropa del ejército de Africa, contando con los licenciados, y se les entreguen sin cargo, abonándose por la administracion militar con cargo á gastos diversos é imprevistos de guerra.

No contiene ninguna otra disposicion importante.

NOTICIAS GENERALES.

El cónsul general de Baviera, D. Daniel Weisweiler, ha dirigido un comunicado á *La Iberia* en el que se trata de aclarar un hecho. A consecuencia de haber dicho varios periódicos que S. A. R. el príncipe Adalberto de Baviera no habia accedido á prestar el vapor de guerra que le habia conducido á Palma, el señor Weisweiler declara, autorizado por S. A. R. que en momentos tan críticos, en que no se podia juzgar con

certeza del uso bueno ó malo que se podia hacer del buque, no era dueño S. A. R. á pesar de sus buenos deseos, de disponer sin previa autorizacion de S. M., del vapor que habia puesto solamente á su disposicion para un viaje en dias determinados; en lo cual convino tambien el señor comandante del mismo, consultado al efecto por el señor príncipe.

El gobernador de Fernando Póo, en vista de que el comisario de Fomento de aquella isla se habia restablecido completamente de la fiebre, tan luego como verificó su ascension á la montaña, ha mandado llevar arriba varios colonos convalecientes, suvencionados con racion de marina y 8 rs. diarios cada uno, para hacer una prueba completa de salubridad. Estos colonos se han restablecido tanto y se hallan tan buenos, que todos los dias pasean dos ó tres leguas cazando por las alturas á pesar de ser penoso el camino y de malas condiciones el albergue provisional que tienen. La colonizacion de Fernando Póo por la raza española, se ha salvado ya por consiguiente, de la eminente ruina que la amenazaba.

Dice un periódico de Lisboa que efectivamente se concederá el mando de la expedicion que Portugal envia á Angola al infante D. Luis, y que acompañará á este el capitán de fragata Sergio de Sousa, en calidad de ayudante de órdenes.

Semejantes nombramientos han sido recibidos de muy distinta manera en el vecino reino, pues mientras el primero es por todos aprobado, escitó el segundo una enérgica oposicion, de la que puede servir de muestra el siguiente párrafo del diario *A Política Liberal*.

«El gobierno en Angola, dice, del Sr. Sergio, se recuerda en aquellos pueblos como el gobierno de la corrupcion, de la inmundicia y de la tiranía. Los habitantes de Angola no olvidaron todavía sus escándalos, y aun existen sus víctimas.»

Las manifestaciones provocadas en Alemania por las imprudentes palabras de M. de Borriell, ministro del interior de Hannover, parecen haber puesto en peligro la posicion de este alto funcionario. Parece que se trata de que presente su dimision, y de que le reemplace M. de Luthe, prefecto de Osnabruk. Este seria un cambio personal, no de sistema.

Las tropas que guarnecen el Serrallo, correspondiendo á los deseos de su digno general, han celebrado dos funciones religiosas; una por las almas de sus compañeros que sucumbieron en la guerra, y otra en accion de gracias á la Virgen por haberlos preservado de tantos riesgos como han corrido. El capellan del batallon cazadores de Mérida núm. 49, D. Isidoro Rodriguez, fué el encargado de la oracion fúnebre, y el auditorio oyó al orador con visibles muestras de emocion y religiosidad; asistió á dicha funcion lo mas selecto de la guarnicion de Ceuta.

Creemos oportuna la siguiente noticia sobre el *Stabat Mater* de Rossini.—Escrito este magnífico canto en un viaje para un reverendo de Madrid (el comisario de Cruzada señor Varela) olvidado despues por el indolente maestro, que á nadie habia hablado de aquella obra, fué descubierto al cabo de nueve años. Ejecutado en el piano por Zimmereann, y despues en los salones particulares de Enrique Herz por las señoras Viardot García y Labarre, MM. Gerardy y Alexis Dupont, el *Stabat* de Rossini fué ejecutado por primera vez á grande orquesta en la sala Ventadour, el 7 de enero de 1842. Mario, Lablache, Tamburini, y las señoras Julia Grissi y Albertazzi se habian encargado de interpretar la sublime idea del eminente maestro. El triunfo fué completo. El *Stabat*, cantado catorce veces en la temporada, dió á la empresa mas de 150,000 francos. Desde entonces, todos los años se canta el *Stabat* en todas las capitales del mundo cristiano.

El conocido escritor D. Manuel Ibo Alfaro está dando á luz con extraordinario éxito una nueva coleccion de novelas titulada *El Jardin del bello sexo*.

El señor Vera y Ramos, no contento con haber dado algunas funciones teatrales en favor de los heridos de Africa, se ha propuesto atender con un beneficio en el coliseo de Novedades á un desgraciado artista, estrenándose el drama nuevo *La Corona del martirio*.

Un herido de Africa y Los descontentos de Felipe IV créese serán las primeras zarzuelas que se estrenen en Jovellanos, y de ambas tenemos buenas noticias. En las dos hará su debut el simpático tenor don F. Moreno Gomez.

A consecuencia de algunas palabras duras pronunciadas en la cámara por lord Grey y lord Russell han entablado una curiosa polémica que ha adoptado en se-

guida la forma epistolar y ha producido una coleccion de cartas que han salido á luz en los periódicos de Londres, y que han sido comentadas con fruicion por todos ellos.

De esta correspondencia resulta, que el actual bill de reforma no nace de las necesidades ni de las exigencias del país, sino pura y simplemente de las necesidades personales de lord John Russell.

Un periódico de Hamburgo hace mencion de las notas que Inglaterra y Francia dirigieron á la Prusia con motivo de la cuestion de Schleswig. Sin aprobar la conducta de Dinamarca en este asunto, Francia sostiene, segun dicho periódico, que ni la Confederacion Germánica en general, ni Prusia en particular, pueden ser los solos jueces de las obligaciones que suponen tiene Dinamarca hácia ellas, concernientes al Schleswig. El gobierno imperial cree que es su deber hacer al gobierno danés algunas representaciones amistosas; pero no podria considerar como justificada una intervencion de las potencias alemanas.

La Patrie dice ser inexacto que el cuerpo de Garibaldi haya atravesado los Estados romanos.

La Opinion National dice haberse dado orden para aplazar la evacuacion de Roma.

Todos los buques de guerra austriacos estacionados en Pola, han recibido orden para hacerse á la vela en direccion á Sicilia.

La empresa de colonizar á Fernando Póo, se ha salvado cuando parecia marchar á su ocaso: de una carta escrita con fecha 28 desde dicho punto tomamos el siguiente párrafo:

«Las costosas y arriesgadas investigaciones hechas en la montaña con este objeto, dan por resultado la existencia de muchos puntos en que pueden fundarse pueblos ricos, tan saludables como los mejores de España y de regiones alegres y magníficas, donde el clima y la vegetacion actual son ya esencialmente europeas, en las cuales se pueden cultivar con gran ventaja hasta los productos españoles mas interesantes.

Es decir, que esta isla es una preciosa joya destinada para servir con el tiempo de áncora de salvacion á la raza blanca en la humanitaria empresa de la civilizacion africana y de emporio al comercio de toda esta parte occidental del continente.

La opinion generalmente espresada ahora por los extranjeros que nos visitan es que con la formal colonizacion de Fernando Póo garantiza y activa el gobierno español la civilizacion y comercio del Africa occidental, y que con los descubrimientos hechos en la montaña, se asegura dicha colonizacion para siempre.

En esta montaña, cuyas cimas parecian estériles á la simple vista, abundan mucho las leñas y maderas de diferente especie, y pueden llegar á ser abundantísimas las producciones útiles de toda clase. Hay muchos antítopes, damanes, puerco-espines, ardillas y otros animales de caza. Tambien abundan los faisanes de una especie particular, las palomas zuritas y torcaces, otras palomas verdes y encarnadas, muy lindas y gustosas, llamadas colembais ó columbas, las eropéndolas, vencejos, mochuelos, buhos, colibris y otra infinidad de aves preciosas, cuyos cantos alegran al europeo que visita ahora aquellas regiones.

De abejas hay tal nublado, que siempre estamos rodeados por ellas, pudiendo ser un buen ramo de especulacion su cultivo. No he visto un solo animal venenoso ni dañino en toda la isla, si se exceptúan las ratas y las hormigas, que son abundantes, y algun escorpion en la parte abajo.

Arriba hace un fresco agradable, hay siempre de comer y se reponen al instante las fuerzas. La temperatura va descendiendo próximamente un grado del termómetro centígrado por cada 150 metros de elevacion á partir del nivel del mar, cuyo rápido descenso se debe en parte á la niebla que reina casi siempre en la montaña, y que absorbe el calor de los rayos solares, asi como á la grande humedad que sostiene al bosque.»

En Nueva-Granada acaba de estallar una revolucion dirigida por el general Mosquera.

M. Oerstedt, célebre jurisconsulto dinamarqués y presidente que fué del consejo de ministros, ha fallecido la semana anterior en Copenhague.

El príncipe Napoleon, acompañado de M. E. Girardin y el último rey de Baviera, han llegado á Génova.

El Monitor francés rectifica el nombramiento de la señora duquesa de Abrantes, dama de honor de la princesa Clotilde, no de la princesa Matilde, como habia anunciado el dia anterior.

El Occidente se refunde en *El Correo Autógrafo*, que va á salir bajo el nombre de *Correo de España*. La direccion continuará desempeñándola el señor Diaz Quintana.

Las noticias de Sicilia están llenas de contradicciones. Interin unos despachos telegráficos anuncian la muerte de Garibaldi, otros por el contrario, manifiestan que ha obtenido inmensas ventajas sobre el enemigo. En la duda damos todas estas noticias, tal cual las recibimos, dejando al tiempo el cuidado de confirmarlas ó destruirlas.

El día 15 se disolvió en Bilbao el tercer tercio de la division vascongada. En aquel solemne acto el digno diputado general, señor Gogeaescoechea, le dirigió conmovido, entre otras cosas sencillas pero elocuentes palabras:

«Al retiraros al descanso de vuestros hogares, os despiden vuestra diputacion profundamente conmovida. Espera de vosotros que seais tan buenos ciudadanos como soldados habeis sido en el suelo africano.

Ejerced en vuestra vida privada, en vuestras relaciones, ora con la familia, ora con vuestros amigos, ora con el país, las virtudes que habeis heredado de vuestros inclitos mayores, de vuestros preclaros ascendientes, para contribuir así á la ventura de este ilustre solar, al esplendor del refulgente pendon de Castilla.

Vais á recibir la despedida en este instante solemne de manos de vuestro digno, simpático y valiente coronel señor Saravia, en representacion del dignísimo señor general Latorre, que con bizarría os condujo al campo de la gloria en la penosa guerra de Africa. Con la efusion mas viva os dirige la diputacion el último adios. Ya no sois soldados; sed en adelante honrados y laboriosos ciudadanos.»

Un despacho telegráfico de Nápoles, fecha 18, dice lo siguiente:

«El periódico oficial de Nápoles en su número de esta noche anuncia que la partida de Garibaldi, compuesta de 800 hombres y reforzada despues por un número considerable de insurgentes sicilianos, se dirigía á Castelvetro y á Catalafini, donde los alcanzaron las tropas reales, los batieron y arrojaron hasta las montañas.

Al día siguiente, fué atacado otra vez Garibaldi en Parténico, donde sufrió grandes pérdidas y quedó muerto uno de sus oficiales superiores.

El mismo periódico publica el nombramiento del general Lanza para el cargo de comisario extraordinario del rey, con todos los poderes de la autoridad real: luego que el orden se restablezca, S. M. se propone enviar á Sicilia á un príncipe real.

Se ha concedido amnistía á todos los rebeldes que se presenten: reina en Nápoles la tranquilidad mas completa, así como en toda la parte continental del reino.

Segun otro despacho, se asegura que la derrota de los insurgentes ha sido completa, que estos huían desbandados en todas direcciones, y que Garibaldi habia sido muerto en el combate.

Dicen del mismo puerto que será virey de Sicilia un príncipe de la familia real, y que el director de policia Maniscolo será destituido.

Escriben de Viena que se ha establecido acuerdo entre Austria, Prusia é Inglaterra. Primero, para mantener la integridad de la Turquía. Segundo, para en el caso de que se adopte alguna determinacion respecto á los cristianos de Oriente, tomar por base de ella, no exclusivamente los hechos emanados por la Rusia, sino los informes de los embajadores y cónsules de Oriente.

Acaba de organizarse definitivamente el campamento militar en Chalons. Se compone de tres divisiones de infantería, una de caballería, tres baterías de artillería, una compañía de ingenieros, tres compañías de ambulancias, un destacamento de asistentes de hospitales y otro de gendarmes. La fuerza total asciende á 40.000 hombres. Se espera que este campamento se convertirá en una escuela militar de primer orden. Algunas teorías nuevas se esperimentarán, basadas sobre principios aplicables á la infantería, caballería y artillería.

La experiencia suministrada por la guerra de Italia y el empleo de nuevas y poderosas armas de fuego dará lugar á maniobras importantes que escitarán un interés extraordinario en Europa. El campamento de Chalons, lo mismo que los de St. Omer, Boulogne y Satory, lo visitarán militares prácticos de toda Europa, enviados por diferentes gobiernos á fin de que presencien las maniobras. Napoleon III pasará la mayor parte del verano en su tienda de campaña, dirigiendo las operaciones de sus ejércitos.

Segun un despacho de Trieste, Austria ha resuelto que los buques mercantes pertenecientes á la antigua

monarquía sarda, sean admitidos en los puertos austriacos bajo pabellon tricolor, pero los pertenecientes á la Italia central anexada deberán bajar el pabellon antes de entrar en los puertos.

Los obispos procesados en Turin son el de Faenza y de Imola y el vicario de Bologna. El arzobispo de Pisa debe ser conducido á Turin por haberse negado á obedecer las órdenes del gobierno.

El «Dabladet» anuncia que el gobierno dinamarqués ha pasado al de Prusia una protesta contra las discusiones de la Cámara prusiana sobre los negocios del Schleswig.

Los periódicos de Granada vienen llenos de pormenores de la magnífica ovacion hecha al batallon que entró en aquella capital el 12 del corriente, y que ya hemos reseñado aunque brevemente. Los ramos, las coronas y los dulces que caian sobre nuestros valientes tropas eran en número tan considerable que parecia una lluvia; solo de la casa de D. José Lledó, alcalde cuarto de la ciudad, le arrojaron mas de 200 coronas de laureles todas ellas tejidas con esmero, á las cuales sujetaba un gran lazo del que pendia un targeton con una corona laureada encima. Dentro de ella se leía: «á la entrada de las bizarras tropas que tantos triunfos han alcanzado en la guerra de Africa,» y despues unos lindos versos de la inspirada poetisa doña Dolores Arraiz de Lledó.

La compañía del canal de Suez celebró el 15 en París su primera reunion. Mr. de Lesseps leyó una extensa Memoria esponiendo los hechos sucedidos desde el principio de la empresa hasta el día. Este documento pone de manifiesto la oposicion que el gobierno inglés no ha cesado hacer á la ejecucion del canal; contratando, segun Mr. Lesseps con esta política poco plausible el lenguaje firme y eminentemente nacional que el gobierno de Luis Napoleon ha hecho oír muchas veces acerca de la apertura del Istmo. Los accionistas aprobaron unánimemente las proposiciones del Consejo de administracion.

En el certámen abierto por la Academia para premiar la mejor composicion dedicada á las glorias de Africa, ha obtenido el primer premio, un canto épico del señor don Joaquín José Cervino y el accesit otro de D. Antonio Arnao.

El vapor *Hércules* ha conducido á Tetuan 80 individuos del regimiento caballería de Albuera y 35 convalecientes.

Nuestro apreciable colega *El Día* publica la siguiente carta árabe, traducida al castellano por el Sr. Simuel, y por un personaje marroquí llamado *Mohammed-el-Jatib*, que si no es el mismo ministro del sultan en Tánger, es sin duda, un individuo de su familia. Esta carta, dice un periódico, cuya fecha es de octubre último, es un documento de bastante importancia para la esplicacion de los sucesos que dieron origen á la guerra de Africa, pues en ella confiesa su autor que la provocacion partió de los moros, echando toda la culpa á la kabila de Anghera.

«Alabado sea el Dios único.—Que Dios sea propicio para con nuestro señor Mohamed y su pueblo y sus compañeros; y salud.

A mi hijo el muy querido y muy agradable *Abdelkrim el Jatib*, la salud sea sobre tí, y la misericordia de Dios y sus bendiciones con bien y ventura perdurable.

«Has de saber que no dejo de preguntar por vosotros y pedir á Dios que esteis bueno. Y has de saber que antes de ahora remiti á nuestra casa una caja con un manton grande y pido á Dios que haya llegado todo felizmente. Lo principal que tengo que decirte es que en esta tierra los cristianos y los judíos y otros cargan con sus bienes y los llevan á Gibraltar, y toda la gente está en una angustia muy grande, que escede á todo encañecimiento, porque este infiel desea la guerra. Quiera nuestro Señor (loado sea) destruirle con su poder. La causa de todo esto ha sido la tribu de Anghera: nuestro Señor se lo tomará á ellos en cuenta con el poder del profeta y de su pueblo. Dícese que los enemigos de Dios intentan venir á esta tierra y marchar sobre Tetuan. Esto es lo que viene en los periódicos, y nadie puede pronosticar lo que ha de suceder.

Yo tengo entendido que ya salieron (los cristianos), y no sé á dónde dirigir mi atencion, si aquí ó hacia vosotros. Cuida tí de la casa, y cuando yo sepa otra nueva te avisaré al punto con el correo.

Saluda de mi parte á la gente de nuestra casa y en particular á mi hermano y á sus hijos y todos en general. Y no dudes de que cuando tenga algo que referirte de lo que aquí se sepa, lo haré, Dios mediante. Y salud.

A 20 del mes de Rebí el 1.º del año 1276 (á fines de octubre del año 1859.)—Tu padre *Moamed-el-Jatib*»

En *El Día* leemos lo siguiente:

«Apenas desembarcaron en Marsala los voluntarios de Garibaldi, se ocuparon en organizar los diferentes servicios y en colocar puestos de observacion sobre todos los puntos elevados. Por la tarde hizo un atrevido reconocimiento una columna compuesta de hombres elegidos, en la direccion de Trápani, y volvió al campamento despues de haber observado hácia qué punto se encontraban situadas las tropas reales.

Respecto al sitio donde se habia de verificar el desembarco, se habia conservado el mayor secreto entre los expedicionarios, siendo sin embargo, conocido de todos los jefes del movimiento que residian en la isla, los que llegaron aquella misma noche para ponerse de acuerdo con Garibaldi sobre la marcha que convendría seguir. A la mañana siguiente, las partidas que se habian mezclado en la sublevacion, se reunieron con los voluntarios piamonteses, y se decidió que en la mañana del 13 se pondría en movimiento aquel pequeño ejército. La marcha se verificó con el mayor orden, y desde este momento la insurreccion se propagó rápidamente por toda la isla.

Instruido el jefe de las tropas reales de todo lo que pasaba por avisos que recibia de hora en hora, comprendia que no podia diseminar sus fuerzas é hizo evacuar á Trápani, capital de la provincia del mismo nombre, los mismo que todos los puntos intermediarios, y concentró su ejército en Palermo.

El cuerpo expedicionario, por su parte, se dirigió hácia Morneal, villa bastante grande, situada á cinco kilómetros de Palermo, y se pudo asegurar, dice hablando de esto la *Patrie*, que la insurreccion se ha hecho dueña de la isla, puesto que sus partidarios la ocupan casi en su totalidad.

A pesar de esta asercion, diremos que es indudable que en Palermo y Messina, posiciones militares altamente respetables ondea todavía el pabellon real.

Hé aquí ahora, para completar esta seccion, las diversas proclamas dirigidas por Garibaldi á los napolitanos, y que han sido publicadas por el *Correo Mercantil* de Génova:»

Al ejército.

La arrogancia extranjera domina en Italia á causa de las discordias italianas. Mas el día en que los hijos de los samuitas reunidos á sus hermanos de Sicilia, nuestro pueblo, del que formais la parte mas bella, tomará, como en otro tiempo, el lugar que le corresponde entre las primeras naciones de Europa. Soldados italianos: yo no tengo mas que una ambicion; la de veros al lado de los soldados de Varese y San Martino, para combatir reunidos á los enemigos de la Italia.

G. Garibaldi.

A los habitantes de Nápoles.

Ya es tiempo de imitar el magnánimo ejemplo de Sicilia, levantándose contra la mas criminal tiranía. Que la raza perjura asesina que ha largo tiempo os tortura y pisotea, deje el puesto al gobierno libre de que gozan once millones de italianos y que la vergonzosa bandera borbónica, sea reemplazada por el glorioso pabellon tricolor; símbolo feliz de la independencia y de la unidad nacional, sin las que es imposible una libertad real y duradera. Vuestros hermanos del Norte; solo una cosa desean; vuestra asociacion á la familia italiana.—G. Garibaldi.—C. Ricciardi—Baron Hocco.

A los sicilianos.

¡Sicilianos! os traigo un puñado de valientes, que han corrido al heróico grito de Sicilia: hemos sobrevivido á las batallas lombardas, y estamos ya á vuestro lado! no pedimos mas que la libertad de la patria. Estemos todos unidos y la tarea será tan fácil como corta. ¡A las armas! El que no empuñe una cualquiera, es ó un cobarde, ó un traidor á su patria. La falta de armas, no es un pretexto. Nosotros tendremos fusiles, pero en estos momentos, cualquiera arma es buena en manos de un valiente. Las municipalidades se encargarán de los niños, de las mujeres y de los ancianos abandonados. ¡A las armas todos! La Sicilia enseñará una vez mas al mundo como se desembaraza un país de sus opresores, por medio de la firme voluntad de un pueblo unido.

G. GARIBALDI.

Segun noticias recibidas de Palermo, con fecha 16, parece que Garibaldi batió el día antes en Alcamo á las tropas reales, habiendo logrado desembarcar Pioppo y otros emigrados.

Dicen de Marsella, con fecha 18, que se habia dado orden de detenerse á la division Bazaine, que regresaba de Lombardia, y que el regimiento núm. 33, que iba á Paris, se habia detenido en Manosque, volviendo en seguida á Tolon.

GACETILLA.

A VENANCIO. Dicen, Venancio, dicen y creen, que eres en ciencia todo un portento. Dicen que todos, todos tus hechos, de tu cacumen dan claro ejemplo. Diz que así escribes en prosa y verso, cual si bebieses dulce refresco y que bien hables de nombre ó verbo, ya digas sorbo ya digas... verbo, no hay en tu lengua ni hay en tu acéfalo, voz que no lleve grabado el sello de esa gran ciencia, de ese gran genio, con que algún día (debes creerlo) darás á España días muy buenos. No eres, Venancio, no eres por cierto de aquellos hombres, de aquellos necios, que de la pluma no hacen aprecio, y en la tijera buscan conceptos que en su cabeza nunca cupieron. No eres Venancio, tú no eres de estos: á tí te sobra mente y criterio para encontrarte grande, estupendo, aun cuando creas que eres modesto. Ya hablé de historia, ya de los berros, ya de novelas ya de Marruecos bien que te ocupes de altos misterios, bien de las artes de cazar perros, ó bien publishes lindos proyectos en que prometas vender com-

pendios de economía: siempre te vemos alto, muy alto, --lejos, muy lejos-- de aquellos tontos--escritorzuelos--que buscan chistes y escogen sueltos--con que tan solo ríen los necios. ¿Crees, Venancio, que si pretendo coger tu prosa, reunir tus versos, y en simple análisis reconocerlos, pueda hallar algo trivial ó feo? Nada, Venancio, nada hallar puedo que leve sombra le haga á tu ingenio; mas, sin embargo, si es tu deseo que al fin y al cabo haya de hacerlo, pronto de dudas salir podremos. Pero es en vano: sé desde luego que esta tarea va á convencernos de que es quimera buscar defectos en obras tuyas, público siendo ya, que en tu casa, de teja adentro, hasta los gatos tienen talento. (De El Maestrazgo.)

ESPECTÁCULOS.

TEATRO. Funcion para mañana 4.ª de abono.-- La zarzuela en 3 actos, MIS DOS MUJERES. A las 8. A 3 rs.

SECCION MERCANTIL.

Precios del dia 22.

Trigo del pais fan. de 69 á 77 rs.
Manchego de 64 á 74
Cebada de 27 á 50

Cambios del dia 22.

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Madrid.....	3/4 á 1	
Alicante.....	á 1/2	
Barcelona.....	á 1	
Cádiz.....	3/4 á 1	
Granada.....	3/4 á 1	
Málaga.....	3/4 á 1	
Sevilla.....	3/4 á 1	
Valencia.....	á 1/2	
Cartagena.....	par	
Lorca.....	3/4 á 1	

Director, propietario y editor responsable. D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.

SECCION DE ANUNCIOS.

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estinacion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Las propiedades y demás cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de el. --Fabrica en Paris, 26, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid. Exposicion estrangera, calle Mayor, 10, y por menor á 16 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martinez. --Valencia, Domingo 99.

FLORES Y ESPINAS.

Obras originales de la Sra. doña Fátima Saez de Melgar y doña Prudencia Zapatero y Olea. Ha empezado á publicarse la primera novela de esta coleccion, titulada *La Pastora del Guadiala*, de la Sra. Saez de Melgar. Seguirá *La espiacion* novela escrita por la Sra. Zapatero y Olea. Se admiten suscripciones á estas obras en las principales librerías del reino, en la administracion, Postigo de San Martin, número 9, tercer planta, á un real entrega, franco de porte. En los mismos puntos, se hallan de venta *La Lira del Tajo* poesias de la Sra. de Melgar, con su retrato á 22 rs. ejemplar, y *Africa y España*, cantos patrióticos 2 reales. 4=4

En la librería de D. Alfonso Durán (Victoria, 3), se venden las obras siguientes: C. CR. F. KRAUSE. -- IDEAL DE LA HUMANIDAD PARA LA VIDA; con introduccion y comentarios, por D. Julian Sanz del Rio; 1 tomo; 19 rs. C. CR. F. KRAUSE. -- SISTEMA DE LA FILOSOFIA; METAFISICA; ANALISIS; expuesto por don Julian Sanz del Rio; 2 tomos; 26 rs.

WEBRE-SANZ DEL RIO. -- DOCTRINAL DE LA HISTORIA UNIVERSAL, hasta 1852; 4 tomos; 64 rs. 1.º *Historia del Mundo Antiguo.*

2.º *Historia de la Edad Media.*
3.º *Historia del Renacimiento.*
4.º *Historia de las Revoluciones.*
Se remiten estas obras por el correo mediante libranzas dirigidas al autor (Estrella; 9, 2.º) con aumento de 2 rs por tomo. A los librerías, con rebaja del 15 por 100 sobre el precio de correo, franco.

Papel fumigatorio DE SWANN, farmacéutico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris, para perfumar y sanear las habitaciones. Indispensable en las alcobas de los enfermos, agradable en los salones. Depósito en Madrid: Exposicion estrangera, calle Mayor, 40, y señor Calderón. Precio, en Paris, 5 frs. y 1 50. En Madrid 14 y 8 rs. Los pedidos por mayor directamente á Paris. -- En Murcia, comision de Almazan, S. Lorenzo, 11. 144-11

FOTOGRAFIA ARTISTICA. Retratos, vistas y reproducciones por J. PLANCHARD Y E. LORICHON. Pasillo del Vizconde, piso principal, Mur-

cia. Dichos señores se marcharán á primeros del próximo mes de julio. 2

VENTA DE UNARICA POSESION de arrozal, en Valencia. A una legua de la ciudad de Valencia y al principio de los arrozales de esta, se halla situada una excelente posesion de tierras de las mas antiguas ó primitivas arrozales de superior calidad, cuyo perímetro forma un cuadrilongo de cabida de 50 hanegadas poco mas ó menos, limitado al Este por el camino de la ciudad al largo de la Albufera, al Mediodía por otro camino, al Oeste por la acequia de donde toma las aguas de su propiedad para el riego de toda la posesion y al Norte por otros arrozales. Tiene en su recinto una espaciosa alquería ó casa de campo, con habitación alta con balcon y ventanas, habitaciones bajas y dependencias de labranza, crá y grandes y ventiladas graneros bajos y altos para la conservacion de los frutos, y entrada derecha é inmediata del campo de la ciudad, de manera que posee todas las circunstancias más ventajosas y favorables, en calidad de terreno, regadio propio y de las aguas del río Turia por el canal de este nombre, habitaciones, almacenes, fácil entrada y salida para los abonos y cosechas, proximidad á la ciudad y hasta recreo, pues es el mejor punto para giras y cacerías en el lago y su dehesa contigua. Esta ventajosa posesion está actualmente repartida en varios arrendamientos y puede continuar así ó ser cultivada si se quiere por cuenta propia para aun mayores rendimientos, es de libre procedencia; sin haber pertenecido á mayorazgo, ó bienes nacionales, y se vende, dando razon y realizando venta, si se conviniere, en la referida ciudad de Valencia, plaza de las Bareas, 16, habitacion principal. (7) 2-2

Esta ventajosa posesion está actualmente repartida en varios arrendamientos y puede continuar así ó ser cultivada si se quiere por cuenta propia para aun mayores rendimientos, es de libre procedencia; sin haber pertenecido á mayorazgo, ó bienes nacionales, y se vende, dando razon y realizando venta, si se conviniere, en la referida ciudad de Valencia, plaza de las Bareas, 16, habitacion principal. (7) 2-2

PERFUMERIA

Demarson-Chetelat y compañía. Procedente del cobro de una deuda se halla en la comision de ALMAZAN, S. Lorenzo, núm. 11, varios articulos de este género, los que para su pronto despacho se darán á precios sumamente baratos, Hay los siguientes: Pomada de violeta; id. hún-

gera para fijar los bigotes; agua de colonia y sanitaria para la boca; cosméticos; polvos de arroz; jabones variados, de almendras amargas, de techoga y ordinarios; esencias; benzina; polvos absorbentes para limpiar la dentadura y sucedáneos para empastar la caries de la dentadura. En el mismo establecimiento hay otros varios articulos de tocador.

En el mismo establecimiento hay otros varios articulos de tocador.

Listas de ropa para llevar á cuenta de la lavandera, faldas, reglas, papel pautado y alfileres. Se venden en la comision de Almazan, S. Lorenzo, 11.

Año cristiano
ORACION DIARIA.

Esta obra tan interesante para todas las clases de la sociedad verá la luz pública el primer tomo el 15 de mayo próximo y cada mes sin interrupcion se repartirá uno, al mismo precio de 6 rs.

Quien se suscriba antes de la época citada y anticipa el importe de toda la obra, tendrá opcion á un Devocionario en verso.

Corresponsal en esta provincia D. Rafael Almazan y Martin.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

En la calle del Porcel, número 1, se vende acite á 19 rs. cuarteron.